

令和3年3月臨時号 墨田区立二葉小学校 校 長 山崎 隆



令和2年度 学校評価に関するアンケート集計結果(お知らせ)

日頃より、本校の教育活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。

さて、昨年 12 月に皆様にご協力いただきました学校評価に関するアンケートの結果を、お知らせいたします。427 人分(コードによる回答 392 人分、紙面による回答 35 人分)の回収で、回収率は、84.3%でした。ご回答いただき、ありがとうございました。なお、コロナ禍のため、答えづらい設問もあり、ご迷惑をおかけしました。

集計結果、並びに、自由記述欄に多かった意見に対する学校の考えを記載いたしました。ご意見を参考に、令和3年度の教育活動に活かしてまいります。

I アンケート結果

	設問		とても思う 全く思わない		3 そう思う 2 分からない	■Cあまり思わない		А	В	С	D	E	肯定的評し
1	お子さんは、楽しく遊んだり勉強したりして学校生	1	44.0		50.1 4.0.9		2年度	44.0	50.1	4.4	0.5	0.9	<u> </u>
	活を送っている。	1					元年度	40.1	52.1	6.7	0.5	0.5	•
2	お子さんは、あいさつをすることができる。	0	400				2年度	18.3	60.0	20.8	0.2	0.7	7
		2	18.3		60.0	20.8 0.2	元年度	14.2	57.4	27.2	1.0	0.2	
3	お子さんは、約束やきまりを守り、規則正しい生活	0					2年度	23.2	65.3	10.5	0.9	0.0	<u>÷</u>
	を送っている。	3	23.2		65.3	10.50 <mark>.</mark> 9	元年度	23.4	63.6	12.5	0.2	0.2	-
4	お子さんは、運動に親しみ、体力の向上に努めて						2年度	30.2	46.8	20.1	2.1	0.7	•
	いる。	4	30.2		46.8	20.1 2 <mark>01</mark> 7	元年度	29.7	48.9	19.7	1.7	0.0	<u>:</u>
5	学校では、子供に分かりやすく授業が進められて	5	20.6			2年度	20.6	64.4	4.7	0.0	10.3	<u>•</u>	
	いる。				64.4	407.010.3	元年度	25.2	60.8	6.2	0.2	7.5	<u> </u>
6	学校では、児童の学力向上をはかるために工夫した学	6		2	61.6	307 0 .5	2年度	27.2	61.6	3.7	0.0	7.5	<u>•</u>
	習指導を行っている。(算数少人数指導・ぐんぐんのびる二葉タイムなど)		27.2				元年度	29.7	59.1	3.0	0.2	8.0	:
7	学校では、地域の方々やスクールボランティアを活用す	7			56.9	8.20.7 18.0	2年度	16.2	56.9	8.2	0.7	18.0	
	るなど、工夫した学習活動が進められている。		16.2				元年度	21.9	58.6	6.0	0.7	12.7	7
8	学校は、道徳の時間を含めた全教育活動を通して、命を大切にす	8		20.1 62.5		5.9.710.8	2年度	20.1	62.5	5.9	0.7	10.8	<u>•</u>
	ることや思いやりの心をもつことについての指導に努めている。		20.1		62.5		元年度	21.9	60.3	4.7	0.2	12.7	<u>:</u>
9	学校はいじめについて、早期発見・解決に努めて						2年度	9.6	34.2	10.5	1.6	44.0	
	いる。	9	9.6	34.2	10.51.6	44.0	元年度	9.7	39.9	11.5	0.7	38.2	7
10	学校は、お子さんのことについて、保護者の悩みや	10	20.8	51.8			2年度	20.8	51.8	8.9	0.5	18.0	
	相談に積極的に応じてくれている。				51.8	8.90.5 18.0	元年度	26.2	52.9	7.5	0.7	12.7	7
11	学校行事は、子供たちの活動の場として適切に行						2年度	29.0	62.3	4.4	0.2	4.0	<u>•</u>
	われている。(運動会·宿泊行事・学芸会・二葉まつり・マラソンなど)	11	29.0		62.3	49420	元年度	41.6	50.6	4.7	0.5	2.5	<u>÷</u>

「肯定的評価」は「Aとても思う」と「Bそう思う」を合わせたもの。

昨年度との比較で、5ポイント以上の変化が見られた項目には矢印が、5ポイント以内の変化には≒を付しています。

[設問1~4]学校生活について

1,3,4の項目で、8割以上の肯定的な回答 をいただいています。学校としても、続けて努力 していきます。

2あいさつについての肯定的評価は、昨年度より上がりましたが、学校として、児童がより積極的にあいさつができるよう、働きかけを続けてまいります。

[設問5~II]教育活動について

5~II の項目では、例年より「分からない」の回答が多かったです。活動に制限はありますが、より理解を深められる授業、高い意欲をもって取り組める行事を目指して、学校としても、努力していきます。

9いじめへの対応について、学校では、「学校いじめ防止対策基本方針」のもと、今年度も、生活アンケートや年3回のいじめに関する授業、道徳授業を実施し、児童の意識がより高まっていくように努めております。今後も、早期発見・解決に努めます。

	設問			■Bそう思う ■Cあ ■E分からない	まり思わない		А	В	С	D	E	肯定的評 価の変化
12	学校はPTA活動や地域の活動にも、積極的に協	12	24.0	* 0.0	000 10 K	2年度	24.8	53.9	2.6	0.2	18.5	÷
	力したり支援したりしている。	12	24.8	53.9	2062 18.5	元年度	30.2	53.1	2.0	0.5	14.2	•
13	「学校公開」「道徳授業地区公開講座」等、開か	13	21.5	00 K	208211.9	2年度	21.5	63.5	2.8	0.2	11.9	\
	れた学校づくりに積極的に取り組んでいる。		21.5	63.5	20211.9	元年度	35.2	60.3	1.5	0.2	2.7	7
14	「学校だより(二葉だより)」や「学年だより」、「配信メー	14	31.1	60.4 6.80 3	2年度	31.1	60.4	6.8	0.7	0.9	•	
	ル」等、学校からの案内やお知らせは、分かりやすい。		91.1		0.00.8	元年度	30.9	59.4	8.2	1.0	0.5	-
15	学校ホームページは、学校の教育活動の様子を	15	12.6 59.3 13.8 0 5 13.8	13 8 0 5 13 8	2年度	12.6	59.3	13.8	0.5	13.8	7	
	伝えている。			99.9	13.0 0.5 15.6	元年度	9.2	45.4	9.5	1.0	34.9	
16	電話や学校を訪問した際、学校の対応は適切だと	16	37.7	37.7 58.5 n19		2年度	37.7	58.5	1.4	0.5	1.9	•
	思う。	10	91.1		元年度	37.4	57.6	2.2	0.2	2.5	•	
17	学校は、児童の安全に配慮した施設の整備に努	17	22.2	63.0	6.8.27.7	2年度	22.2	63.0	6.8	0.2	7.7	•
	めている。		22.2	00.0		元年度	21.9	59.1	7.0	0.7	11.2	•
18	学校は、毎月の避難訓練や引き取り訓練等を実施し、	18	26.2	64.9	3002.6	2年度	26.2	64.9	3.0	0.2	5.6	•
	児童が災害等に対応できるよう指導している。		10 20.2	01.0		元年度	28.2	62.8	1.7	0.5	6.7	•

[設問 | 2~ | 8] 保護者・地域との連携、安全について

今年度は、感染症拡大防止のため、授業の公開ができませんでした。学級便りや個人面談だけでは、積極的に公開しているかを回答することは難しかったと思います。来年度は、人数制限を設けるなどの形で、授業の公開ができればと考えています。

15 学校ホームページは、コロナ禍においてお知らせを通知する重要な手段でした。しかし、教育活動の様子を伝えるにはアップロードの回数が少なく、「あまり思わない」を選んだ方が多いと考えています。個人情報の管理に配慮しながら、児童の活動の様子や各種行事についてのお知らせを順次掲載し、開かれた学校づくりの一助となるよう努めていきます。

2 自由記述欄に多かった意見とそれに対する学校の考え

教職員の取組に対するあたたかいお言葉をいただき、ありがとうございました。一部ではありますが、いただいたご意見に対する学校の考えを記載させていただきます。抜粋するに当たり、一部表現を割愛させていただいているところもあります。ご了承 ください。

<登下校時の様子、あいさつ>

- ・朝旗当番をしていると元気なあいさつが出来る子が少ないような気がします。下校時は元気な声が聞こえるので微笑ま しいですが、朝は元気が足りないと感じます。
- →あいさつについてはこれまでも「あいさつ隊」 「あいさつカード」 等の取り組みを続けてきましたが、本年度は「あいさつスタンプラリー」 も行いました。その結果、校内でのあいさつが良くなってきた、という声が聞かれるようになりました。今後も「あい」 ての目を見て「さ」 きに「つ」 ねに誰にでも、あいさつできるよう、様々な手だてをとって教職員全員で指導してまいります。

<上履き>

- ・上履きのデザインが足に合いません。色の指定だけして、他のデザインでも良いなど足に合うものを履けるようにして欲しいです。
- →上履きの指定変更を行う予定はありません。健康上、医師の指導等により指定靴以外の利用が必要な場合は、個別に対応をしております。

<避難訓練の実施>

- ・子供たちが災害発生時にどういう状態になるか、あまり具体的に描けていない。
- →避難訓練を行う際は、どのような災害で、どのように避難するのかを、常に意識して行動するよう指導しています。災害発生時に、自分の身を守ることができるよう、引き続き指導していきます。また、災害時にどう行動すべきかを考えるため、防災ノートを活用した授業を行っています。ぜひ、お子様とともにご活用いただけたらと思います。

<児童の携行品>

- ・ランドセルを含めた毎日の荷物が重過ぎるように感じます。いわゆる置き勉は許されないのでしょうか?
- →児童の日常の持ち帰りの教材・教具は、「二葉の教育」P9「児童の携行品に係る配慮」を基本としています。今年度、タブレットを配付したことにより、児童の持ち物がさらに増えることが予想されます。近隣の小学校とも調整し、学校に置いておける教科書や資料集等を来年度初めにお示してきるように検討中です。

<配布物>

- ・学年だよりや二葉だよりを保護者に直接メールや LINE で一斉送信できないか。
- →学校便り等をメール等で配信することはシステム上できません。学校便り、学年便り、給食便り、保健便り、その他お知らせは、学校ホームページにアップするようにしています。ご確認ください。

<欠席連絡>

- ・欠席連絡をする時に、連絡帳を渡さないシステムにしてほしい。それこそウイルスの受け渡しにつながる恐れがある。
- →欠席連絡については、今後も連絡帳での連絡を基本とします。しかし、感染症予防対策等から、電話での連絡を利用いただいても構いません。学校には電話回線は2回線しかないこと、時間外は留守番電話になることをご留意の上、お電話ください。

<外来の入校者の管理>

- ・セキュリティ意識を上げた方が良いと思います。保護者が往訪した際、疑う事なく通してくれる。
- →保護者が来校される際には、PTAから配布されているネームタグの着用、受付での要件の記入をお願いしています。 設備に関しては、教育委員会と相談しながら、セキュリティを高めていきたいと考えております。

<PTA·地区>

- ・学校のすぐ近くなのに、わざわざ学校と反対方向の登校班の集合場所まで行っているお子さんもいて、逆に安全ではないと思います。
- ・昨今は働く親が多いため、PTA 活動がかなり負担である。
- →通学路の車両量が多く、登校班の編制や旗当番による見守りで大変お世話になっております。ただし、これらの点に ついて、負担を感じている保護者もいらっしゃることを PTA 本部に伝えていきます。